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星报讯（付艳 记者 马冰璐） 8 月 23

日（周日），安医大四附院将举行生长发育

义诊，现场有20个免费测骨龄名额。

安医大四附院院长、儿科主任医师

杨利琦介绍，暑假期间到医院门诊咨询和

治疗肥胖、矮小、性早熟等问题的人数增

多。“性早熟、矮小、肥胖是小儿内分泌三

大疾病。以前，门诊中看矮小的最多，其

次是性早熟、肥胖。今年门诊中来看矮小

的，大都是偏矮，算不上矮小，是家长太焦

虑。这两年随着家长对小儿性早熟的重

视，性早熟的患儿逐渐多起来了。实际

上，就三大疾病的危害来看，肥胖是最可

怕的，应该引起家长重视，因为‘肥胖儿童

多半矮’。可是，很多家长并不把孩子肥

胖当回事，反而觉得这是养得好的表现，

认为孩子就应该长得壮壮的、胖胖的。”

杨利琦提醒，胖孩子更容易出现性

早熟，性早熟会直接影响孩子的成年身

高，还可能导致患儿出现孤僻、自卑等心

理问题。

义诊时间：8月23日上午8：30～11：30

地址：合肥市淮海大道 100 号安医大

四附院新区门诊二楼儿科

合肥11家社会组织被撤销登记
星报讯（记者 祁琳） 昨日，记者从合肥市民政局获悉，根据相

关规定，合肥市人像摄影协会等11家社会组织连续2年未按规定参

加年检，并在公告规定的期限内未向民政局提出书面听证要求。该

局决定对11家社会组织撤销法人登记。

现将名单公布如下：合肥市人像摄影协会、合肥市休闲沐浴行业协

会、合肥市炒货行业协会、合肥市市场营销协会、合肥市副食品行业协

会、合肥商业联合会、合肥市外商投资企业协会、合肥对外贸易经济合作

协会、合肥市商业经济学会、合肥市苗木花卉协会、合肥市枣业协会。

据悉，全市社会组织要进一步加强学习，增强法律意识，遵守年检制

度，自觉接受登记管理机关的监督检查，及时发现和解决存在的问题，不

断加强组织建设和内部自身建设。各社会组织业务主管单位要按照国

家关于社会组织登记管理的有关规定，认真履行监督管理职责，组织和

督促社会组织主动依法按时参加年检，促进社会组织健康发展。

小餐桌、大文明
合肥包河劲吹舌尖上的“节俭风”

一箪一食，一瓢一饮，皆当思其来之不易。而随

着生活水平的提高，餐饮浪费现象触目惊心、令人痛

心。当前，合肥包河区多措并举，开展“光盘行动”，

倡导“适度点餐”，积极营造机关、企业、社会全面参

与的节约新风尚。 □刘环环 记者 沈娟娟

按量点餐、免费提供打包盒
区直机关带头厉行节约

“饭给我一半就可以了。”“这个菜太多了，

我吃不掉，可以少打一点。”8月18日中午，包河

区政府机关食堂内，人们和往常一样排成队伍

有序打饭，不一样的是，一些窗口多了主动要求

减少饭量菜量的声音。

“我们女同志饭量小，多打的饭菜吃不掉浪

费了挺可惜的。现在区里也在倡导光盘行动，

每次吃饭我就主动要求分量减半。”该区行政服

务中心一位前来就餐的工作人员说道。

为鼓励节约，包河区机关食堂采取了打包

盒免费、打饭时询问大概餐量等措施，引导就餐

人员按量点餐，吃不了的打包带回家。“对于桌

餐，我们还倡导一人一餐，比如有 5 个人，就只

点 5 个菜，避免产生浪费。”该区机关食堂负责

人说。

据悉，包河区历来倡导勤俭节约，反对铺张

浪费，持续在全区开展光盘行动已久。今年 8

月中旬，该区机关工委和机关事务管理中心，更

是向全区发出《关于区直机关干部职工带头厉

行节约，拒绝餐饮浪费行为的倡议书》。“我们向

区直机关广大干部职工倡议，争做厉行节约、拒

绝餐饮浪费的示范者、践行者、传播者，号召大

家无论是在机关食堂用餐，还是在外就餐聚餐，

都科学点餐、理性消费、文明用餐，自觉践行‘光

盘行动’。”包河区机关事务管理中心主任陈俊

介绍。

目前，该区机关食堂、政务大厅、单位出入

口等地都张贴上了厉行节约的宣传海报，各街

镇、大社区也联合城管、市场监督管理局等部

门，向辖区餐饮商家发放了“文明餐桌”席卡，有

液晶屏幕的地方还滚动播放“坚决制止餐饮浪

费行为”“光盘行动，从我做起”等宣传标语，在

全社会形成节约风尚。

餐饮商家齐动员 倡导适度点餐光盘行动
最近来到滨湖新区安徽金陵大饭店就餐的食客会发现，

饭店门前的LED大屏上，时刻循环播放“光盘行动”标语。而

该酒店餐桌上，还摆放“光盘行动”提示卡，引导客人在点餐时

“适可而止”。

拒绝浪费，人人有责。安徽金陵大饭店相关负责人介

绍，酒店制定了相应措施，根据客人用餐人数，把菜肴分为大

份、例份、小份、标准，合理推荐，拒绝“剩宴”。对于用餐结束

后打包的客户，该店还给予返现优惠奖励。

再将视线转向全省闻名的特色商业街区罍街，这里囊括

了从早餐到夜宵、从北方到南国的各路美食，是“吃货”们的打

卡天堂。为杜绝餐饮浪费，8月12日，合肥罍街文化旅游发展

有限公司发起“光盘行动”倡议，号召全体吃货拒绝“舌尖上的

浪费”。“我们提倡各餐饮店禁止设定‘最低消费’，推出半份菜

和小份菜，主动提供打包餐盒，坚决反对奢靡浪费。”罍街文化

旅游发展有限公司负责人介绍。食客们也深受感染，摒弃了

以往只点多不点少的习惯。“以前跟朋友出来吃饭喜欢讲排

场，一桌子菜摆的满满当当。但现在大家都形成了共识，厉行

节约才是美德，我们都支持‘光盘行动’！”正在罍街就餐的居

民张先生说。

在包河区辖区内的万达广场、滨湖银泰、悦方ID Mall等

大型商场，记者走访发现，很多餐饮商家都会根据食客人数给

出点餐建议，同时提醒顾客是否需要打包。茉莉餐饮董事长

王惠说：“节约是种美德，我们也会陆续推出小份菜、半价菜，

让顾客品尝到更多美味的同时，也减少不必要的浪费。”

“巢小禹”全员上阵 珍惜粮食从娃娃抓起
8月15日上午，烟墩街道城市管理部联合市场监管所，带

领合肥市贵阳路小学的公益环保队伍“巢小禹”开展了一场

“光盘行动，拒绝剩宴”主题宣传活动。

活动中，执法人员带领小朋友们深入走访辖区餐饮商户，

向群众讲解文明餐桌行动的意义，引导大家节约粮食、文明用

餐，养成健康文明的生活习惯。孩子们还跟随执法人员，向食

堂管理者、餐饮店经营者发放《文明餐桌倡议书》、张贴节约粮

食海报以及文明餐桌指示牌，并认真讲解相关内容，号召大家

践行合理消费、文明用餐的美德，使“光盘”行为成为一种习惯。

“跟着叔叔阿姨们一起向餐饮店宣传文明用餐，大家都更深

刻地了解到了粮食的来之不易，回家后我们还要向爸爸妈妈、爷

爷奶奶传递勤俭节约的新风尚。”“巢小禹”的队员们收获颇多。

“你光盘，我送券”！社区食堂推行代金券鼓励节约
“没想到来吃饭还有代金券拿，真是意外的收获！”8月18

日中午，在方兴社区食堂就餐的辖区居民陈大爷，在吃光餐盘

里的饭菜后，拿到了社区食堂发放的无门槛代金券，后期就餐

可以冲抵等额现金。

“方兴社区食堂自运行以来，很受周边居民的欢迎，每天

食客都很多。为了鼓励大家节约餐食，我们策划开展了‘你光

盘，我送券’活动，8 月 17 日到 23 日，每天前 100 名在咱们方

兴食堂光盘的居民，我们都将赠送无门槛代金券一张，后续活

动也在研究中。”方兴社区食堂负责人许迎生介绍。

据悉，方兴社区辖区内商业综合体集中，人员密集，老年

人也多，社区食堂每天就餐人数众多。该食堂实行一日全

餐服务，每天有不少于 40 个品种的菜品，用餐区域设置

200 个座位，以满足不同人群的用餐需求。除了代金券方

式鼓励就餐居民光盘，社区食堂针对鸡腿、烤鸭等荤菜，还

提供半份菜服务。此外，方兴社区还发动楼长、党员、居民

骨干等，在各大微信群里积极转发号召勤俭节约的倡议书

和视频。

如今，“文明餐桌”正成为包河的一道亮丽风景线，下一

步，包河区文明办将向更多居民和餐饮企业发出倡议，让厉行

节约在包河蔚然成风。

周日上午有生长发育义诊

张贴“光盘”宣传海报 摆放“文明用餐”卡


